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Zusammenfassung 

Ältere wohnungslose Menschen gelten als besonders benachteiligte Randgruppe, da die 
Lebenslagen Wohnungslosigkeit und Alter zusammentreffen. Es gibt in der Bundesrepublik 
Deutschland keine empirische Studie, die das Ausmaß der beeinträchtigenden Le-
bensbedingungen erhebt. Daher trägt dieser Artikel aus bereits durchgeführten Untersu-
chungen, auch mit Hilfe von Sekundäranalysen, grundlegende Daten über ältere woh-
nungslose Menschen zu den Kategorien Umfang, Altersverteilung, Geschlechtsverteilung, 
Lebenserwartung, Einkommenssituation, Unterkunftsverhältnisse und Dauer der 
Wohnungslosigkeit systematisch zusammen. Die Ergebnisse weisen darauf hin, dass bei der 
Erforschung der verschiedenen Lebenslagen von älteren wohnungslosen Menschen eine 
differenzierte Vorgehensweise erforderlich ist, die vor allem weitere relevante Kategorien wie 
Gesundheitszustand, soziale Beziehungen und Hilfesituation erfasst. 

 

Abstract: Old und Homeless in Germany - a study about existing data of old homeless 

peoples' situations of life 

Old homeless people are regarded as an especially discriminated fringe group, as the two 
situations of life homelessness and age coincides. In Germany there is no empirical study 
collecting the dimensions of adverse living conditions. That's why this article systematically, 
with support of secundary analysis too, gathers basic data of old homeless people from 
performed surveys to the categories: size, distribution of age, distribution of sex, life 
expectancy, situation of income, accomodation levels and duration of homelessness. The 
results indicate, that exploring the various situations of old homeless peoples' lives requires 
different ways of proceeding, that especially records further relevant categories such as state 
of health, social relations or help situation. 

 


